

## Termin für die Wahlen zur verfassunggebenden Deutschen Nationalversammlung

Der vom 16. bis 20. Dezember 1918 tagende Kongress der Arbeiter- und Soldatenräte legte den Termin für die Wahlen zur Verfassunggebenden Nationalversammlung mit großer Mehrheit auf den 19. Januar 1919 fest. Gleichzeitig lehnte er den Antrag, das Räteresystem als Grundlage einer sozialistischen republikanischen Ordnung festzulegen, mit ähnlich großer Mehrheit ab. Der Kongress setzte sich aus 500 Abgesandten aller deutschen Arbeiter- und Soldatenräte zusammen, von denen ca. zwei Drittel in der MSPD organisiert waren. Die Nationalversammlung trat daraufhin am 6. Februar zu ihrer konstituierenden Sitzung zusammen.

### Literatur:

ALTMANN, Gerhard, Die Nationalversammlung, in: [www.dhm.de](http://www.dhm.de) (Letzter Zugriff am: 05.10.2010).

KOLB, Eberhard, Die Weimarer Republik (Oldenbourg Grundriss der Geschichte 17) München 72009, S. 15.

### Empfohlene Zitierweise:

Termin für die Wahlen zur verfassunggebenden Deutschen Nationalversammlung, in: 'Kritische Online-Edition der Nuntiaturreportagen Eugenio Pacellis (1917-1929)', Schlagwort Nr. 22014, URL: [www.pacelli-edition.de/Schlagwort/22014](http://www.pacelli-edition.de/Schlagwort/22014). Letzter Zugriff am: 28.04.2024.